



# Transferencia de conocimiento con Portugal

Los proyectos INESPO han abierto nuevas colaboraciones con el país vecino

R.D.L. | SALAMANCA

A partir de los buenos resultados del modelo TCUE, la Fundación General de la Universidad de Salamanca (fundacion.usal.es), junto a otras 6 universidades castellano-leonesas y portuguesas, ha impulsado el consorcio INESPO (Red de Transferencia de Conocimiento Universidad-Empresa Región Centro de Portugal-Castilla y León), que comenzó a funcionar en 2011. El objetivo de los proyectos INESPO I e INESPO II, que se han desarrollado en el marco del Programa Operativo de Cooperación Transfronteriza 2007-2013 (POCTEP), cofinanciados con fondos FEDER, es reforzar la cooperación institucional, social y empresarial transfronteriza entre las oficinas de transferencia de conocimiento de las regiones centro de Portugal y Castilla y León, así co-

mo entre estas y la sociedad, incluyendo las empresas y los potenciales emprendedores.

Fruto de esa colaboración son dos guías bilingües (en español y en portugués), una sobre propiedad industrial e intelectual para emprendedores y empresas de base tecnológica, y otra para orientar a los emprendedores de base tecnológica; el desarrollo de la convocatoria transfronteriza Prototransfer de prototipos orientados al mercado, con 21 prototipos desarrollados en las 6 universidades participantes; el desarrollo de una aplicación informática para la confección de memorias de patentes; un curso sobre competencias emprendedoras de base tecnológica, con más de 40 alumnos formados en la Universidad de Salamanca; y la creación de la plataforma [www.innotransfer.eu](http://www.innotransfer.eu), que engloba todas las acciones llevadas a cabo por el consorcio INESPO II.



Luis Rodríguez Domínguez, Óscar González Benito y Miguel Ángel Salinero, de la Fundación General.

## Acompañamiento tecnológico para empresas

Dentro de la gestión de proyectos, ocupan un lugar fundamental las acciones específicas de acompañamiento a empresas, un instrumento para que las compañías puedan acceder a la financiación que lanzan los órganos públicos, como el Ministerio de Economía y Competitividad.

La Fundación General de la Universidad de Salamanca desarrolla

un acompañamiento que va más allá de la mera consultoría, puesto que la Universidad se implica directamente en los proyectos y participa como socio tecnológico a través de las aportaciones que realizan los grupos de investigación.

En este caso son destacadas las convocatorias de la agencia de Castilla y León para la Innova-

ción, Financiación e Internacionalización Empresarial y del CDTI (Centro para el Desarrollo Tecnológico Industrial).

La Fundación General se convierte, así, en una mano amiga que guía a las compañías en su apuesta por la I+D+i y les acompaña en el complejo proceso que supone optar a proyectos de investigación y financiación pública.